
NO 町内名等 項目 質問・要望 回答・対応 担当課 備考

1 赤平 住民自治活動支援交付金の減
額の方針の撤回について

　令和４年度から本交付金の減額に向けての検
討に入るとの方針ですが、その方針の撤回をし
てほしい。

　本交付金については、令和３年度改正を見
据え、令和２年度に各町内会からご意見を伺
いましたが、『交付金の減額はやむをえない
が、移行にあたって激変緩和措置を設けてほ
しい』との意見を複数頂戴し、それを踏まえ
検討した結果、令和３年度での改正は見送ら
れ、現行のままとしております。
　令和４年度以降については、減額も含め、
現時点で決定していることはございません。
現在、制度そのもののあり方についても見直
し検討中であり、今回頂いたご要望について
も担当部局に報告させていただきますので、
ご理解をお願いいたします。

市サ

2 赤平 カーブミラーの設置について

　市道「松ヶ崎亀田線」の松ヶ崎亀田IC本荘方
面出口付近にカーブミラーを設置してほしい。

　カーブミラーの設置について、現状および
過去の経緯を考慮し検討したところ、優先度
が高いと思われますので、来年度予算で対応
いたします。

市サ

3 赤平 放置されている土地の管理に
ついて

　地域に長年放置され所有者のわからない土地
があり、自治会で草刈りなどを行ってきたが、
市からも土地の所有者に対し、適正に管理する
よう厳重に注意してほしい。

　所有者が松ヶ崎の方であることから、対応
を生活環境課に依頼いたします。

市サ

4 赤平 欠席した敬老者に対する記念
品贈呈の復活について

　敬老会に欠席された敬老者にも、出席者同様
に記念品を贈ってほしい。

　敬老会の開催目的は、市としての祝意の表
明はもちろんでありますが、「敬老会への参
加を通じ、高齢者の外出促進や世代間交流を
進める。」というところにもあります。記念
品については、参加不参加にかかわらず令和
２年度から廃止しており、これは事業持続の
可能性を確保するためにも予算の効率的な配
分について見直しを行ったところであります
のでご理解のほどお願いいたします。

市サ R1

5 上栄町 空き家敷地内の松枯れ木につ
いて

　空き家敷地内の松枯れ木を伐採してほしい。 　空き家及びその敷地内の管理は所有者に
行っていただかなければなりません。所有者
に対し、現地の状況をお知らせし、文書等に
より適切な管理のお願いをしてまいります。

市サ

6 鶴潟５区 道路標識の設置

　通学路にもなっている市道「道川中央線」の
旧恭栄から岩城中付近において、スピード超過
の車が増え危険なため、道路標識の設置をして
ほしい。

　由利本荘警察署交通課へ確認したところ、
今年度中に速度規制の標識を設置するとの回
答を受けております。 市サ

7 鶴潟５区 防災無線が聞こえない

　防災無線がはっきり聞こえるようにしてほし
い。

　現行の情報無線は、音の届き方や反響など
を計算して設置しておりますが、季節や風向
き、室内外の違いなどの影響を強く受ける特
性があり、状況によって聞こえにくいエリア
や共鳴で聞き取りづらいエリアが発生する場
合もあります。情報無線のみで完全な情報伝
達を行うことは難しく、他の手法（防災メー
ル、音声告知端末、車両による広報活動、イ
ンターネット等）を併せて活用しながら、総
合的な情報伝達の方法について引き続き研究
してまいります。

市サ

8 勝手 豪雨による被災の調査と復旧

　先日の豪雨により勝手堂ノ前の河川が氾濫
し、斜面が崩落した。また、土嚢が流された
り、流木が流れを塞いでいる箇所も見られる。
できればこの機会に全領域の調査も要望する。
※他にも崩落箇所がある。

　当該箇所について、現地パトロールを行い
確認しております。復旧に向け９月議会の補
正予算成立後に支障木等の処理作業を行って
まいります。また、勝手川につきましては河
川管理者である県へ要望いたしました。
　今後も巡回・調査を行い、状況に応じ対応
してまいります。

建設

9 勝手 運転免許自主返納者へ配慮し
た施策を

　老齢のため運転免許を自主返納したが、病院
や買い物などに行くのに不便を感じる。近くの
病院や診療所にも行きたいが、タクシーもなく
コミュニティバスは一日一往復で本数が少なく
利用できない。また、診療所では感染予防のた
め待合室で待つことはできない。自主返納者や
高齢者が生活しやすい環境を整えていただきた
い。

　住民の「生活の足」の確保は、市でも重要
な地域課題と認識しております。
　タクシーについては、秋田市を含む近隣事
業者へ参入の意向を確認したところ、積極的
な回答はございませんでしたが、コミュニ
ティバスについては、今後も乗車率を考慮し
増減便やダイヤの調整を図って、住民方々の
利便性の確保、効率的な運行に努めて参りま
す。
　また、市では公共交通の現状などをお伝え
しながら、地域の皆さまと意見交換をする
「生活の足に関する対話会」を随時行ってお
ります。
　その中で、地域住民が自分たちに合った移
動手段を自ら確保する取り組みである「乗り
〔逢い〕交通事業」についても説明させてい
ただきますので、是非、対話会開催について
ご検討いただきますようお願いいたします。

市サ

令和３年度　市政に関する質問・要望等（回答）
岩城総合支所　令和３年９月１５日

1



NO 町内名等 項目 質問・要望 回答・対応 担当課 備考

令和３年度　市政に関する質問・要望等（回答）
岩城総合支所　令和３年９月１５日

10 勝手 本市のコロナワクチン接種の
進捗状況と接種の加速を

　デルタ株による感染が爆発的に拡大している
中、本市のワクチン接種の進捗状況を知りた
い。また、感染爆発を防ぐためワクチン接種の
速度を速めることはできないのか。１０代～５
０代の人は、日々感染の不安に怯えながら生活
している。

　９月７日現在の接種率は、６５歳以上１回
目接種終了者が92.82％、２回目接種終了者が
91.27％、全年齢（１２歳以上）では１回目接
種終了者60.42％、２回目接種終了者52.74％
となっており、希望された高齢者への接種は
ほぼ完了できたと考えております。接種券に
ついても、９月７日付けで全ての対象者へ発
送を完了しております。接種の速度は、ワク
チンの供給や医療体制の影響もありますが、
接種完了目標を１０月末に定め、１日も早い
接種完了となるよう進めてまいりますので、
ご理解をお願いいたします。

市サ

11 駅前南町 風力発電事業について

　洋上風力発電については賛否両論ある、一方
的な意見とならないようおねがいしたい。
　先行工事が行われている地域では、騒音の被
害も報告されている、事業者が優位とならない
よう、地域住民の目線で、行政指導をおねがい
する。

　本市沖の洋上風力発電事業は国の管理する
一般海域における民間事業であり、市が行政
指導できる立場ではありませんが、選定事業
者に対し、工事方法や騒音対策も含めた丁寧
な住民説明会（周知）の実施や地域貢献など
を要望してまいります。

市サ

12 駅前南町 道川海水浴場について

　海の家が老朽化により２棟解体された。残さ
れた２棟も新しいとは言えない状況です。海水
浴場の今後のあつかいについて聞かせてほし
い。
　せっかくの観光資源になるような物が有るの
にもったいない、住み良い由利本荘市にするた
め、汚たない物にフタでは無く、もっと活用で
きる策を産み、人口減少の対策につなげてもら
いたい。

　令和2年度に2棟の浜小屋を解体しておりま
す。残り2棟についても、老朽化が著しいこと
から、来年度以降に解体をする予定としてお
ります。利用者ニーズを把握した上で、海水
浴場の今後の扱いについて検討して参りま
す。 産業

13 駅前南町 松枯と飛砂について

　多くの松が枯れ防風砂林の役目を果たしてい
ない植林等対策をおねがいしたい。

　松枯については、薬品散布等やってもらって
いるが追いついていない。
とりわけ、住宅に被害が出そうな松は、防風対
策も含め、伐採してもらえないか。

　市ではこれまで枯死木の伐倒事業を実施し
ており、要望箇所については近くの住宅への
被害が心配されることや、保安林に指定され
ていることなどから、令和４年度の伐採区域
として計画いたします。また、伐採後の植栽
についても、県など関係機関と連携の上、実
施に向けて検討して参ります。

産業

14 上徒士町 市営住宅の空き家・空き地の
いっそうの管理を

　市営住宅の空き家・空き地の適正な管理をお
願いしたい。

　市営住宅の敷地内については、状況に応じ
草刈作業・除草剤散布を行っております。今
後も巡回を行い対応してまいります。

建設

15 上徒士町 災害発生時の避難所運営はど
のように行われるか？

　災害発生時、避難所では、どのような運営が
なされるか紹介してほしい。スタッフや仕事内
容、避難者への情報提供、提供される物資など
など。

　避難所の開設や運営については、その災害
の種類や規模及び発生時期により変化いたし
ますが、市では地域防災計画を作成し、有事
に備えております。
　公設避難所においては、感染症対策に留意
し、検温や体調確認をした上で避難者の受
付・情報板の設置・救護所の設置・食料配布
などが行われます。必要に応じて水・食料や
電源などが提供され、毛布や間仕切りテン
ト、パーテーション、段ボールベッドなどが
設置されます。
　上記のような物資等が提供されますが、救
援物資の到着までに時間を要する場合も想定
されるため、３月に配布いたしました”わが
家の防災マニュアル”を参考に非常用持ち出
し品の確認・準備をお願いいたします。
　各町内会においては、毎年自主防災連絡協
議会による訓練の実施や、平常時から地域の
特性に応じた防災訓練の実施等をご検討頂
き、地域の安全・安心の確保に向けた取り組
みを強化頂きますようお願いいたします。

市サ

16 高畑 日沿道の路面排水処理の対応
について

　日沿道建設に伴い、調整池を設置したが、豪
雨のたびに土砂が調整池に流入しその機能を果
たさず、下流の農地、住宅の敷地内に泥水が流
入する状況にある。
　流域範囲の調査・対策を関係機関に要望する
とともに、早急に調整池の機能を回復してほし
い。
　大内田地内の調整池も同様に日沿道の路面排
水が処理できず、下流の農道が掘削されている
ことから農作業に支障がでている。なお、農道
は、日沿道の管理道路としても利用しているこ
とから早期の復旧を図られたい。

　災害級の大雨により、他地域でも被災を受
けている状況です。現地を確認の上、状況に
応じ対応してまいります。

建設

17 高畑 排水路（市道側溝）の改良に
ついて

　集中豪雨の際、個人が所有する土蔵、作業小
屋、農機具格納庫等が被害を受けています。現
地の詳細調査と対策工事を実施してほしい。

　再度現地調査を行い、対策工事について再
検討いたします。

建設

2



NO 町内名等 項目 質問・要望 回答・対応 担当課 備考

令和３年度　市政に関する質問・要望等（回答）
岩城総合支所　令和３年９月１５日

18 高畑 農業用水路排水路（横断暗
渠）の改良について

　近年の大雨により上流部に当たる森林地域か
ら多量の土砂（ザグ）等が流れ、横断暗渠が埋
塞され大きな被害を受けています。
　毎年のように同様の被害を受けておりこの暗
渠部分の改良をしてほしい。

　改良工事を要望されている横断暗渠は農業
用水路のため、管理や災害時の復旧にかかる
費用は原則、受益者等が負担することになり
ますのでご理解をお願いします。
　なお、市では農地や農業用施設の改良工事
費用については補助金制度を設け、費用の一
部を補助金として交付し、支援しております
ので、活用くださいますようお願いします。

産業

19 高畑 道路・河川等公共施設の草刈
り作業について

　県道、市道沿線の路肩及び法面の草刈り及び
雑木伐採作業をしてほしい。

　市道部分の草刈については引き続き行って
まいります。また、県道及び県が管理してい
る君ヶ野川については早期に対応していただ
くよう要望しております。

建設

20 高畑 県、市道沿線の枯損木の伐採
について

　県、市道沿線にあるマツ等の枯損木を適切な
管理、対応をされるよう要望します。

　市道については道路パトロール等で巡回を
行い、歩行者及び通行車両に支障となる支障
木は随時伐採等の処理を行っております。今
後も引き続き道路パトロールを実施し、随時
対応してまいります。

建設

21 高畑 市所有施設の適切な管理につ
いて

　市所有施設、支所敷地内各構造物等につい
て、管理の徹底を図り地域市民が快適に利用出
来るようにしてほしい。

　市所有施設の管理については、予算の中で
順次修繕等を実施しております。今後も計画
的に予算措置・修繕できるよう努めてまいり
ます。

市サ

22 高畑 自治会推薦各種委員の選任に
ついて

　例年、年度末に自治会から体育推進員、交通
安全協会代議員、食生活改善推進委員等を推薦
するのであれば年度末に各課関係分一括して推
薦する手法とできないか、検討してほしい。

　各委員の推薦については、市が外部組織か
ら依頼されているものや任期が大幅にずれて
いるものなどを除き、一括に依頼できるよう
調整いたします。

市サ

23 高畑 法定外公共物（排水路）に係
る支援拡充について

　災害による法定外公共物（排水路）の損壊に
対しての、受益農業者への復旧補助を現行の１/
２から限りなく１０割まで上げてほしい。

　法定外公共物の維持管理は、原則、受益者
が負担することになっておりますが、農業用
に使用されている水路については市の補助制
度により費用の１/２以内を補助しているもの
です。この負担割合については補助金条例の
交付基準で定められているものですので、受
益者の応分の負担にご理解をお願いします。

産業
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